

“LAS FUNCIONES ESENCIALES DE LA SALUD PUBLICA”



ALONDRA MOSERRATH DIAZ
ALBORES

SALUD PUBLICA
PRIMER SEMESTRE

“A”

DR. CECILIO CULEBRO
CASTELLANOS

INTRODUCCION.

La salud publica se considera como un fenómeno colectivo como las acciones desplegadas que radican sobre todo en dotar a la sociedad de aquellas condiciones de protección que sirvan para salvaguardar su salud, antes de que esta se pierda y que se manifiestas en estructura, administrativas, política, etc.

La salud publica es la ciencia y el arte de prevenir, controlar las enfermedades, ayuda a prolongar la vida, así mismo controla los riesgos de las enfermedades crónicas degenerativas y fomenta el deporte en la persona, en la comunidad y así mismo fomenta una alimentación saludable

La salud publica es la que se encarga del movimiento social para así lograr un mejor nivel de salud.

Las funciones esenciales de la salud publica es el conjunto de acciones que hace que los países mejoren en salud y ayuda a prevenir enfermedades del individuo, comunidad, población o país.

Como principios de la salud publica tenemos la participación social que es la acción de actores con las capacidades y habilidades como también las oportunidades para identificar los problemas, necesidades, definir prioridades y formular como negociar sus propuestas en la perspectiva del desarrollo de la salud, para esto siempre hay que formar comités de donde haya un voluntario como responsable de los comités de salud y pueda hacer la participación de toda la comunidad. Gracias a esto siempre debe haber un comité de salud para podernos dirigir con el plan de elaboración, coordinación, ejecución y evaluación de las diversas actividades, también hay que tomar en cuenta que siempre tiene que haber una participación organizada.

Salud publica engloba todo ser vivo sin importar, razón, creencias, edad, preferencias sexuales, religión, estatus social o preferencias políticas. Dentro de la salud publica se aplican valores éticos para mejorar la salud y buscar las causas, uno de los principales valores es la equidad ya que entra el compromiso, responsabilidad y el respeto.

Diversos esfuerzos de la sociedad mundial han llevado a la Promoción de la Salud, a un lugar prioritario en la agenda de discusión y de toma de decisiones. Declaraciones, conferencias internacionales y experiencias en el campo, han sido el marco donde se ha enriquecido el concepto, diferenciándolo de la prevención de la enfermedad y asignándole

el valor que tiene como respuesta de los diferentes sectores relacionados con la salud, orientada a mejorar el entorno y las condiciones de vida de la población. Es un tema que debe ser conocido, discutido y analizado por todo (a) profesional de la salud que trabaja en forma interdisciplinaria por la producción social de la salud.

DESARROLLO.

Las 11 principales funciones de la salud pública se dividen en básicas, institucionales y actores.

Como principales funciones de la salud pública tenemos:

1. Monitor y análisis de la situación de la salud en la población: Esta se encarga de todas las condiciones. Incluye la evaluación de la situación, identificación de la necesidad de la salud y el manejo de las estadísticas vitales. Análisis y el uso de información sobre el estado de salud y bienestar de la población, la equidad en relación con la salud, los determinantes sociales de la salud, la capacidad de respuesta del sistema de salud y las acciones de salud pública de tipo poblacional e individual.

2. Vigilancia de la salud pública, investigación y control de riesgos y daños en salud pública:

Esta función considera el fortalecimiento de las capacidades institucionales y de conducción de las autoridades de salud para garantizar una adecuada vigilancia, control, gestión y respuesta a los riesgos para la salud, incluyendo los brotes de enfermedades transmisibles, las emergencias y los factores de riesgo de las enfermedades no transmisibles, la salud mental y lesiones. En si es la encargada de vigilar alguna anomalía de alguna región para poder prevenirlas, y hace un control de los probables riesgos que puede haber y trata de evitarlo para que no hagan daño a la salud.

3. Promoción a la salud: Esta nos permite tener un mayor control en nuestra salud:

Es el conocimiento científico y su integración al proceso de la formación de las políticas de la salud para el fortalecimiento de los sistemas de salud y la salud pública.

La promoción de la salud en la comunidad y el desarrollo de los programas para poder reducir daños en la salud, como el fortalecimiento de la promoción de la salud para los jóvenes en los ámbitos diarios que cada uno tiene.

La implementación es para que la ciudadanía conozca sus derechos de la salud, siempre tiene que ver una colaboración activa del personal de los servicios de la salud como el desarrollo de programas educativos en los lugares de trabajo, iglesias, etc.

4. Participación social y empoderamiento de los ciudadanos en la salud:

Es la participación de la comunidad organizada en los programas presentados por ejemplo en la prevención, diagnóstico, tratamiento y si requiere alguna rehabilitación, como el fortalecimiento de los recursos materiales para mejorar el estado de salud de la población y promover ambientes en donde pueda existir una vida saludable,

Las comunidades o los comités de salud deben identificar los recursos comunitarios con acciones de promoción y en la mejoría de la calidad de vida, para que pueda fortalecer e incluir en las decisiones que afectan a su salud.

Debemos recordad que nosotros como ciudadanos tenemos el poder para poder cambiar sus propios modos de vida. Para poder tener un ambiente saludable de manera que no afecte a la salud y a sus accesos de servicios adecuados y básicos de la salud pública.

5. Desarrollo de políticas, planes y capacidad de gestión:

Las decisiones políticas en la salud publica deben ser participativos para el desarrollo de los contextos políticos y económicos.

Es esta función hace participe de las políticas para el bienestar de la salud y el desarrollo de leyes que puedan guiar a lo practico de la salud publica ya que también hace la gestión, para el bienestar de la comunidad, por ejemplo: la construcción, implantación. Desarrollo de competencias para la toma de decisiones basadas en pruebas científicas y que incorporen la gestión de recursos, la capacidad de liderazgo y una comunicación eficaz.

En cuanto a resultados de la gestión exitosa, demostrable a proveedores y usuarios de los servicios.

6. Regulación y fiscalización en salud pública:

Para poder dar forma, impulsar y exigir el cumplimiento de las acciones y políticas debe ser considerado el derecho una herramienta.

Esta incluye la capacidad institucional, la capacidad de generar nuevas leyes y reglamentos, también como la protección de los ciudadanos y la ejecución de todas las actividades.

Como indicadores principales sería el conocimiento, aptitudes y mecanismos para revisar, perfeccionar y hacer cumplir el marco. Asesorías y apoyo técnico a los niveles subnacionales de la salud pública para la generación y fiscalización de leyes y reglamento, como la revisión periódica, evaluación y modificación del marco regular

7. Evaluación y promoción de los accesos equitativos a los servicios:

Es una estrecha colaboración con instituciones gubernamentales y no gubernamentales con el fin de fomentar la equidad.

La promoción de la equidad es la evaluación y promoción del acceso efectivo de los ciudadanos a los servicios de la salud.

El acceso a los servicios a través de proveedores públicos o privados que permiten trabajar para poder resolver las inquietudes de los ciudadanos

8. Desarrollo de los recursos humanos y capacitación en salud pública:

Fortalecer y consolidar el gobierno de los recursos humanos para la salud, también desarrollar condiciones y capacidades de crear planes de formación y llevarlos a cabo.

La planificación de los recursos humanos es una actividad propia de las organizaciones, que alcanzan su máxima eficacia cuando es capaz de integrar los objetivos individuales de los empleados dentro de los objetivos de la organización.

En consecuencia, dos dimensiones aparecen ligadas: la planificación de la solución global y la solución individual. Ambas soluciones, de forma íntegra, pretenden resolver el gran desafío de la planificación en el ámbito social: la asignación del capital humano dotado de la aptitud y actitud idónea para el logro de los objetivos de la organización.

Conectar la planificación estratégica del negocio con la planificación de los recursos humanos, aparte de generar un sinfín de utilidades, permite que este segundo proceso

abandone la óptica del mantenimiento a corto plazo y adopte una perspectiva a más largo plazo capaz de generar ventajas competitivas sostenibles para la firma.

9. Garantía de calidad de los servicios de salud individual y colectiva:

La garantía del mejoramiento tiene como principios organización orientada al cliente, liderazgo, participación del personal, enfoque a proceso, como ofrecer un servicio de calidad ya que el servicio de calidad es una cultura organizacional.

Es también la provisión de servicio de la salud a los usuarios individuales y colectivos de manera equitativa y accesible, pero teniendo en cuenta el balance entre beneficios, riesgos y costos. Ya que la Organización Mundial de la Salud (OMS) define como requisitos necesarios para alcanzar la calidad en salud en los siguientes factores: un alto nivel de excelencia profesional, un uso eficiente de los recursos, un mínimo riesgo para el paciente, un alto grado de satisfacción personal y del paciente y la valoración del impacto final.

Ya que esta función intenta logra la satisfacción de las personas de brindan el servicio y mejoran la responsabilidad de las personas por la calidad del servicio de salud que proporcionan.

Promover la educación sobre la calidad y de calidad para el personal de salud.'

10. Investigación, desarrollo e implementación de soluciones innovadoras en salud pública.:

Esta función es la encargada de la innovaciones e investigaciones que tiene como propósito fundamental ayudar a los sistemas organizacionales en lo que es la planificación, la prevención, el control y el aseguramiento de la calidad sobre las soluciones de la salud.

Las innovaciones de salud prometen y nos dan nuevas alternativas o maneras de prevenir, diagnosticar y supervisar dichos problemas al igual las innovaciones con respecto a los medicamento y dispositivos para así poder abordar un buen tratamiento hacia las enfermedades y curarlas.

Es también el conocimiento de apoyo para las decisiones diferentes en varios aspectos.

11. Reducción del impacto de urgencias y desastres de salud.

Al hablar de la función esencial de reducir el impacto de las emergencias y desastres se habla de desarrollar políticas y programas para una planificación y ejecución de diferentes actividades encaminadas a reducir al máximo los impactos de los desastres en la salud pública y para lograr este objetivo es necesario utilizar un enfoque integrado con respecto a lo que es, el daño y la etiología de todas y de cada una de las emergencias, de los diferentes desastres que pueden afectar ya sea a un país, a una comunidad, a un individuo o a la humanidad entera.

Se debe garantizar la participación total de todo el sistema de salud, al mismo tiempo procurar la colaboración intersectorial e internacional para así poder resolver los problemas de la salud derivados a la emergencia y ocurrencias de desastres.

CONCLUSION.

El tema abordado de las funciones esenciales dio a conocer detalladamente la salud y las 11 funciones esenciales el cual me permitió conocer la importancia que tiene cada una de ellas.

Cada una de estas funciones sirven y se llevan a cabo principalmente en las comunidades ya que en esta región existe muchas enfermedades ya sea transmisible y no transmisibles, como desastres e inundaciones, cada una de las funciones cumple con apoyar a un investigación y elaboración y organización como el trabajo entre varios actores, por ejemplo: en un desastre surge la colaboración de la función 11 que es la reducción e impacto de urgencias y desastres de la salud.

Y nosotros la utilizamos cotidianamente pero principalmente la evaluación de accesos equitativos de los servicios, o cuando lavamos y desinfectamos cosas evitamos enfermedades y así promocionamos la salud.

BIBLIOGRAFÍAS

- Funciones esenciales de salud pública - OPS/OMS | Organización Panamericana de la Salud. (2018). Retrieved September 20, 2022, from Paho.org website: [https://www.paho.org/es/temas/funciones-esenciales-salud-publica#:~:text=Las%20funciones%20esenciales%20de%20salud%20p%C3%ABAblica%20\(FESP\)%20son%20las%20capacidades,de%20riesgo%20y%20los%20det erminantes](https://www.paho.org/es/temas/funciones-esenciales-salud-publica#:~:text=Las%20funciones%20esenciales%20de%20salud%20p%C3%ABAblica%20(FESP)%20son%20las%20capacidades,de%20riesgo%20y%20los%20det erminantes)
- *Funciones esenciales de salud pública*. (n.d.). Retrieved from http://www.digesa.minsa.gob.pe/publicaciones/descargas/salud_americas/06--CH6--59-72.pdf